
「市町国保医療費分析事業 業務委託企画提案コンペ」に関する 

質問に対する回答 

 

【業務委託仕様書に関する質問への回答】 

Ｑ１：コーディング作業について、「２ 業務の概要」の「（１）精度の高いデータ

ベースの構築」の“エ”の記載に「レセプトに記載されている未コード化傷

病名を可能な限りコード化すること。」とございますが、コーディングの必

要な件数はどの程度かお教えいただけますでしょうか。 

（コーディング作業のお見積もりに必要なため） 

 

Ａ１：市町や月によって異なりますが、令和 4年 11月 18日の社会保険診療報酬支払基金

の資料によれば、未コード化傷病名の記録件数は、全国の記録件数のうち、約 1.2%

を占めているとのことです。令和 4年度のレセプト件数については、A4に記載して

いますので、ご確認ください。 

 

 

Ｑ２：３履行期間・成果物（２）納入成果物ア 分析結果報告書及び附属データ 

b 各媒体につき29市町提供用として、県全体の報告書各1部について 

県用として納品する県全体の報告書と同じ内容の報告書を 29市町へ提供用とし

て、29部納品するという理解でよろしいでしょうか。 

 

Ａ２：相違ありません。bに関して、県用として納品していただく県全体の報告書と同じ

内容の報告書を、紙媒体及び電子ファイルで保存した DVD-R等の各媒体にて 29市町

提供用として納品していただきます。 

 

 

【提供データに関する質問への回答】 

Ｑ３：提供データについて、種類・年度別にファイルを分けていただくということで

宜しいでしょうか。 

同一種類のデータであれば、年度が変わっても、カラムの内容や並び順は同じ

と考えて宜しいでしょうか。 

（読み込むプログラムがマクロのプログラムで済むのか、年度毎にプログラム

が必要かでお見積もりの金額に影響するため） 

 

Ａ３：提供するデータについては、年度ごとに整理してお渡しします。種類については、

「１レセプトデータ」「２特定健康診査データ、特定保健指導データ」「３被保険者

マスタ」「４KDBデータ」「５その他」ごとに分けてお渡しします。 

   過去のデータについては、今回抽出したものを提供します。基本的に年度がかわっ

てもカラム内容や並び順は同じと考えていただいて結構ですが、「５その他」のデー

タに関しては年度が変わると内容は異なります。 



 

Ｑ４：データサイズについて、ご提供いただける「データサイズ（件数、データ

量）」をお教えいただけますでしょうか。 

 

Ａ４：昨年度委託業者に渡した令和 3年度分の件数は、健診データで約 749万件、被保険

者データで約 193万件、KDB（国保）で約 776万件、KDB（後期）で約 1,121万件で

す。レセプト件数は、昨年度委託業者に渡した分は未確認ですが、令和 4年度のレ

セプト件数は約 410万件です。これらの件数は 1年分の件数ですが、4年分のデー

タをお渡ししますので、このほぼ 4倍のデータサイズとなります。 

    

 

Ｑ５：提供データ一覧に記載のデータ１～３（レセプト、健診データ、被保険者マス

タ）について、匿名加工が実施されると読み取りましたが、各データが突合で

きるよう個人毎に一意の番号等が掲載されると考えて良いでしょうか？ 

また、個人情報のどの項目が匿名加工化されるのでしょうか？ 

 

Ａ５：これまでの市町国保医療費分析事業において、匿名加工化作業は委託業者が行って

おり、県は行っていません。委託業者が県庁内で匿名加工化作業を行ってから、加

工後のデータを持って行ってもらう形です。また、個人情報の匿名加工必要な項目

は、氏名、住所、被保険者証番号等、個人情報が特定されるような内容になりま

す。 

 

 

Ｑ６：提供データ一覧について、KDB帳票の⑱26_006 被保険者管理台帳につきまして

は、匿名加工化されない理由がありましたら教えてください。 

 

Ａ６：確認したところ、匿名加工が必要なデータでした。この回答をもって匿名加工必要

なデータとして訂正させていただきます。 

 

 

Ｑ７：提供データ一覧における各データについて、文字コード UFT-8の CSV形式にて

ご提供頂けるという認識で良いでしょうか？（匿名加工化されるデータについ

ては文字コード Shift-JISの xlsx形式になるということはありませんか？） 

 

Ａ７：レセプトデータの文字コードは SJISで、それ以外のデータは UTF-8です。 

   匿名加工化については、これまで県では行っていないため、文字コードの形式は指

定していません。 

 

 



Ｑ８：提供データ一覧の KDBデータについて、KDB突合 CSVデータのご提供は可能でし

ょうか。 

 

Ａ８：KDBデータは、CSVと帳票で提供します。 

 

 

【その他の質問への回答】 

Ｑ９：入札公告における参加資格について、今回の入札参加にあたっては、貴庁の電

子調達システムの利用はない認識ですが、念のための確認です。 

現在、同システムの利用登録は未済ですが、応札に影響ございませんでしょう

か。影響ある場合はいつまでに登録が必要かご教示のほどお願いいたします。 

 

Ａ９：今回、電子調達システムは使用しませんので、応札に影響はなく、登録は不要で

す。 

 

 

Ｑ10：過去実施された報告書の提供について、貴庁にて実施された平成 30年度医療費

分析事業等、過去に実施された医療費分析事業の報告書をご提供いただくことは

可能でしょうか。 

 

Ａ10：過去の市町国保医療費分析事業の報告書を提供することは可能です。ただし、デー

タによっては、提供できないものもある場合があります。 

 


